

かしこく
やさしく
たくましく

宝島だより

<http://www.toshima-sc.net/takara/>

十島村立宝島学園
児童・生徒数 18名
学校だより 10月号
令和7年10月21日発行

柔道家ですがラグビーが大好きです

校長 西田 裕之

どのくらい好きかというと、周りが引いてしまうくらい好きである。エピソードを紹介する。①小学校の時から早稲田大学ラグビー部のファンである。堀越、今泉、雪の早明戦。清宮監督の黄金時代の復活。（すでに、何を言っているか分からず、引いている人の顔が浮かぶ。）②以前勤務していた学校の職員室での会話。私のラグビー談話に周りが付き合ってくれていたときに、ある女性職員が「あ、私、YouTubeで見たことがあります」と言って、ワセダの選手が試合終了間際に何人か振り切ってトライした場面のことを言った際に、私が「ああ、それは、1995年の早明戦で、14番の山本肇という選手が大逆転のトライをしたときの動画ですね」と言ったら、何でそんなことがわかるの、と、どよめきが起こった。③ある公的な面接の場で、ついついラグビー愛を語ってしまい、落ちた、と思っていたら、なぜか受かった。

今から10年前、RWC（ラグビーワールドカップ）2015イングランド大会で、日本が南アフリカから歴史的な勝利を挙げ、五郎丸ポーズが有名になった。（五郎丸選手はワセダの1年生の時から追っかけている。）これが大きな布石となり、迎えたRWC 2019日本大会。One Team という合い言葉を掲げて、アイルランド、スコットランドを撃破、初の決勝トーナメント進出。準々決勝で南アフリカとの再戦の末敗れたものの、日本中が歓喜の渦にわいた。奇しくも翌年からコロナ禍。東京オリンピックの延期もあり、余計に印象に残る大会となった。

語り出すと止まらないのだが、なぜラグビーなのか。どんなスター選手がいたとしても、一人では絶対に活躍できない。フォワードをはじめ、献身的にボールを獲得し、つないでくれる仲間がいるから、初めて自分が活躍できる。トライが取れなくても、点数に表れなくても、そこまでのサポートに関わっている喜び。そういう、人として生きていく上で大切なこと、教師として子どもたちに伝えたいことが、ラグビーには詰まっているように思うのである。ちなみに私の職員向けの校長室だよりのタイトルは「ノーサイド」である。（職員も引いている…。）

次の次の次のRWC 2035年大会の日本招致が進められているという情報がある。もし実現したら、その時、私は61歳。全国を飛び回って、敵国のサポーターと肩を組みながら、歓喜とビールに酔いしれる。それが、今の私の夢である。そしてさらに、今の人生を終え、生まれ変わったら、必ずラグビーをすると心に決めている。

文化祭が近付いてきました。教室には大道具小道具が並びはじめ、子どもたちの歌声が響いています。体育館からは、暗い中職員が自ら楽器の練習をする音が聞こえてきます。運動会同様、達成感と成長が感じられる行事になると思います。島民の方々の発表や展示物もありますので、子どもたちの発表と合わせてぜひ鑑賞にお越しください。

スポーツの秋 宝島大運動会開催

「**協**力し合い **心**を一つに **全**力で取り組む **輝**く希望」のスローガンのもと、第78回宝島大運動会を9月21日(日)に開催しました。暑さの中、島民の皆さまの御協力のもとスムーズに進行することができました。当日島外より来島された保護者の方々も参加していただき、子どもたちも練習の成果を出し切っていました。運動会に向けて頑張ってきた児童生徒の活躍はもちろん、多くの島民の皆様にもご来場いただき、全員で盛り上がることができた大運動会でした。



堂々と選手宣誓



かけっこで勝負



青年団も颯爽と



島民の力を合わせて



紅白対抗リレー



宝の一本釣り



いまきらっ子も頑張る



恐竜が走る!

様々な体験を子どもたちに(トカラマラソン、みかんたもーれ、十五夜)

10月4日(土)には、トカラ列島マラソン大会が実施されました。
夜は交流会でスティールパンの演奏も披露されました。



10月6日(月)には「みかんたもーれ」と「十五夜」が開催されました。

コミセンで前田梅子さんから「みかんたもーれ」の由来などのお話を伺いました。



10月15日(水)は前期課程の児童が、らっきょうの種まきを体験しました。

自治会長の平田浩一さんから助言をいただきながら挑戦しました。

ゲストティーチャーの方から直接教えていただくことは児童生徒の大きな学びとなります。今後も島民の方々から教わる機会を積極的に設定していきたいと思っておりますので、その際はご協力の程よろしくお願ひいたします。



11月までの主な行事予定

○10月23日(木) 児童生徒会改選

○10月28日(火) 文化祭準備

○10月29日(水) 文化祭予行

○11月1日(土)~7日(金)

地域が育む「かごしまの教育」県民週間(学校自由参観)

○2日(日)「宝の夢」文化祭

8:45 受付開始 9:00 開演 12:20 終了予定

○8日(土) 土曜授業 トカラ集会(悪石島担当)

○13日(木) 受験生の集い

○21日(金) PTA(9年生のみ)

○27日(木) 後期課程期末テスト(~28日)